



# EL MERCURIO

En el año de su sesquicentenario

## Don Agustín Edwards Mac Clure

Hoy se cumplen cien años del nacimiento de don Agustín Edwards Mac Clure, distinguido hombre público cuya presencia tiene tanto relieve en los primeros cuatro decenios de este siglo y cuya obra se prolonga con vitalidad renovada hasta nuestros días.

En el campo periodístico se deben a su empuje creador nuestro diario, "Las Últimas Noticias", "El Mercurio", de Antofagasta; "La Estrella" de Valparaíso y la Empresa Editorial Zig-Zag. En esta última, editó la primera revista para la mujer en Chile, el primer magazine y la primera revista para niños.

Diputado a los 22 años, fue vicepresidente de la Cámara a los 23 y Ministro de Relaciones Exteriores a los 25 años, cartera que ocupó en cuatro oportunidades. Desde estos cargos políticos y al frente de numerosas y delicadas misiones diplomáticas, influyó en los asuntos más importantes de la vida pública chilena hasta que en diciembre de 1938 puso término a su Embajada en Londres.

Espíritu refinado y selecto, era un trabajador paciente, un espíritu minucioso y metódico, un conductor y fundador que aportaba su esfuerzo y erudición personales a todo cuanto emprendía.

Con "El Mercurio" de Santiago no sólo empezó a editar un gran diario, sino que inició la modernización del periodismo en el país. Acometió la obra cuando tenía 22 años de edad. Para estudiar directamente en el terreno el manejo de los grandes diarios, se trasladó a los Estados Unidos y trabajó personalmente hasta convertirse en un conocedor de las técnicas gráficas, así como de la organización de las empresas más adelantadas de su época. Actuando sobre esa base, arriesgó cuantiosos capitales en esta casa y llamó a hombres talentosos como don Joaquín Díaz Garcés y don Carlos Silva Vildósola, nuestros primeros directores, con los cuales la labor periodística adquiere un relieve y un pro-

fesionalismo poco frecuentes en aquel momento.

Cultivador e impulsor de los estudios históricos, literarios y lingüísticos, autor de libros notables, entre los cuales se incluyen ensayos sobre asuntos internacionales, biografía y hasta un libro para niños, no dejó de interesarse por asunto alguno y casi todas las actividades chilenas de la primera mitad del siglo encuentran la huella de su paso.

Fundador de la Universidad Técnica "Federico Santa María", dedicó mucho tiempo y esfuerzo a diseñar las características materiales e intelectuales de aquel instituto, tan decisivo en el progreso tecnológico del país y en la actividad universitaria de Valparaíso.

Privilegiado por la posición social y la fortuna, pero mucho más por el talento, puso sin vacilar todas sus dotes al servicio de grandes causas. Las dimensiones de su labor pública no le permitieron librarse de críticas y de amargas incomprendiciones. A la vez, y por paradoja, aquella posición privilegiada ha hecho difícil que los admiradores de su trayectoria hicieran justicia sin reservas a sus merecimientos por el temor de ser confundidos con vulgares aduladores. De ahí, entonces, que don Agustín Edwards Mac Clure, habiéndolo tenido todo, no haya dispuesto de más medios para obtener el reconocimiento de sus méritos que los que favorecen a cualquier desconocido: sus propias obras. Ellas son el mejor testimonio de lo que él fue y de lo que significa hasta nuestros días.

"El Mercurio" le rinde en este centenario el homenaje de su respeto y gratitud, en la seguridad de que los lectores considerarán justo que hayamos interrumpido hoy el comentario de la actualidad inmediata para recordarnos hasta nuestro fundador. La sola enumeración de sus preocupaciones, quehaceres y realizaciones, justifica que se le recuerde siempre en este diario y en el país.

Valparaíso, 14-11-1948 p. 3. G. 201/96.

# **Don Agustín Edwards Mac Clure. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Agustín Edwards Mac Clure. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)